



Nombre de alumno: Sergio Ramon Rodriguez Mandujano.

Nombre del profesor: Luis Ángel Galindo Arguello.

Nombre del trabajo: Mapa conceptual unidad 1

Materia: Desarrollo humano

Grado: 6º

Grupo: Medicina veterinaria y Zootecnia

El desarrollo humano en la psicología.

Postulados del hombre en el humanismo .

Se comprometen con la dignidad humana y se interesan por el desarrollo pleno del potencial inherente a cada persona, para ellos la persona es central tal y como esta se descubre y en relación con otras personas y con otros grupos sociales.

Desarrollo humano en México

- El Índice de Desarrollo Humano ha sido un indicador clave para medir el bienestar de la población en México. Comenzó su trayectoria en el país desde 2002, y desde entonces, se han publicado:
- 5 Informes nacionales
- 4 Informes estatales
- México se encuentra en el lugar 74 de 189 países en cuanto a desarrollo humano, ya que el valor de su IDH es de 0.774, una cifra superior al promedio de 0.758 .
- El Programa de Naciones Unidas Para el Desarrollo (PNUD), calcula este índice tomando en cuenta tres dimensiones básicas del desarrollo de las personas en el mundo: salud, educación e ingresos que se presentan en cuatro indicadores:
- Esperanza de vida al nacer
- Años de escolaridad esperados
- Grado promedio de escolaridad
- Ingreso nacional bruto per cápita

Algunos de los postulados básicos que la psicología humanista brinda acerca del hombre

Lleva a cabo su existencia en un contexto humano.

Tiene capacidad de elección.

Es intencional en sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y la comprensión de significados.

Sus principales representantes son: William James, Gordon Allport, Abraham Maslow, Carl Rogers, Ludwig Binswanger, Medar Boss, Rollo May, Victor Frankl, Eric Fromm, Ronald Laing.

Muestran un particular afán por centrarse en la persona, su experiencia interior, el significado que la persona da a sus experiencias.

Enfatizan las características distintivas y específicamente humanas como son la creatividad, autorrealización, decisión, etc.

Mantienen el criterio de significación intrínseca a la hora de seleccionar los problemas a investigar, en contra de un valor inspirado únicamente en el valor de la objetividad.

La persona es mas que la suma de todas sus partes.

El fundamento de los psicólogos de la Gestalt de principios del siglo XX es que las personas no percibimos las cosas como la suma de las partes individuales, sino que elaboramos una imagen global de su conjunto. Esa imagen tiene un significado más amplio, algo que los seres humanos procesamos como un todo.

Se trata de una conciencia emocional sutil y es la base para comprender cómo creamos y reaccionamos de manera individual ante nuestro entorno.

se basa en la experiencia, la percepción y la responsabilidad individual. Con el fin de alcanzar el desarrollo personal, a través de un sentimiento de logro hacia nuestro control interior.

El ser humano es libre y capaz de elegir.

La diferencia fundamental entre un ser humano y cualquier otro animal no es morfológica: es la libertad inteligente. Gracias a ella el hombre posee la admirable posibilidad de ser causa de sí mismo.

Está claro que ser hombre es ser libre. Y que la libertad es la capacidad que posee el ser humano de decidir por sí mismo. Por ello, en último término, toda decisión libre es impredecible.

La libertad del ser humano debe ser entendida como la posibilidad de realizar actos en el mundo sin otro límite que el derecho de los demás a ser libres y los límites físicos lógicos . El límite físico no necesita ser explicado por lo lógico de él, el límite con relación a los demás se explica con el principio de no agresión.

El ser humano tiende a la trascendencia

El ser-trascendente es una temática compleja, fundamentada desde lo teleológico, lo ontológico y lo axiológico de la naturaleza humana. La búsqueda de la trascendencia, es una necesidad natural del ser humano consciente en dejar un legado o unas huellas a ser seguidas.

Esta herencia, enseñanza o sendero, permite el perfeccionamiento consciente y libre de su ser-holístico.

Lo racional y emocional del ser, se proyecta como una opción de búsqueda del Trascendente y de la trascendencia, para lograr superar así, la finitud de su ser y de su existencia terrena.

El hombre sabe que es un ser finito en lo biológico, sin embargo, busca en su integralidad holística el ser trascendente.

- La psicología en el desarrollo humano es una ciencia importante debido a que esta esta enfocada en aspectos de carácter mental, espiritual, físico etc.
- Que de cierta forma nos ayudan a evolucionar a trascender en diversos aspectos. Nos ayuda a entender la manera en el como funciona y en como podemos mejorar en nuestro ser, además de que nos ayuda a relacionarnos con el entorno social y natural en el que nos encontramos.
- Todos estos conocimientos que se vienen desarrollando desde hace muchos años hoy en día están a nuestra disposición y depende de cada persona el querer mejorar en sus relaciones consigo mismo y con los demás.
- Debemos estar preparados para estos cambios ya que abarcan la mayoría de aspectos de nuestra vida desde la familia, sociedad, religión y educación todo esto afecta de manera directa nuestra conducta y es por eso la importancia de conocer toda esta información.

- Fuentes bibliográficas.
- Delval, J. (1994). *El desarrollo humano*. Siglo XXI de España Editores.
- Papalia, D. E. (2009). *Desarrollo humano*. Bogotá [etc.]: McGraw-Hill, 2005..
- Bronfenbrenner, U. (1991). *Ecología del Desarrollo Humano La* (pp. 456-456). Paidós Iberica, Ediciones S. A..
- UDS antología desarrollo humano.
- <https://repositorioslatinoamericanos.uchile.com>
- <http://biblioteca.itson.mx/>